



RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

MARTES 1 DE MAYO DE 2012

FAULEA EL FÚTBOL A DEBATE DEL IFE

A pesar de que el Instituto Federal Electoral (IFE) envió una solicitud a la Federación Mexicana de Fútbol (FMF) y a los dos presidentes de Televisa y Tv Azteca para no programar partidos de la liguilla de fútbol, se ignoró su petición y el próximo domingo el debate y el encuentro Morelia-Tigres se transmitirá a la misma hora. "Si quieren debate, véanlo por Televisa, si no, vean el fútbol por Azteca yo les paso los ratings al día siguiente", escribió Ricardo Salinas, presidente de Tv Azteca en su cuenta de Twitter. Por su parte, Emilio Azcárraga mencionó "Aclarando las dudas... Morelia vs Tigres no lo transmite Televisa, lo transmite TV Azteca". Sergio García Ramírez, presidente de la Comisión de Debates del IFE, afirmó que los concesionarios tienen derecho a transmitir estos encuentros deportivos. Los consejeros electorales resolverán la vía legal que tomarían para garantizar la transmisión del debate en el tiempo y espacio acordado por el IFE, pues coincidieron que sería inadmisibles que se pretenda minimizar la importancia del encuentro de los candidatos presidenciales. El IFE giró oficios a Justino Compeán, presidente de la FMF, y a los presidentes de Televisa y Televisión Azteca, Emilio Azcárraga y Ricardo Salinas, respectivamente para sugerirles no transmitir partidos de liguilla en el marco del debate presidencial. Al respecto, el consejero Lorenzo Córdova dijo que está a prueba la voluntad democrática. "Este episodio pone a prueba la vocación democrática, fundamentalmente de Televisa y Tv Azteca. Las únicas cadenas nacionales están en manos de dos grupos, sería deseable que refrendaran esta vocación", indicó. "No es común que ocurran (partidos de fútbol en esa fecha y en ese horario). Hasta la semana pasada, el propio presidente de la Femexfut le informó que no tenía ninguna intención de programar en ese horario ningún debate", indicó el consejero Alfredo Figueroa. Figueroa añadió que existe un acuerdo para que Televisa y Azteca transmitan el debate por los canales 5 y 7 como ocurrió en 2006. (REFORMA, P. 1 Y 2, LESLIE GÓMEZ; EL UNIVERSAL P. 1 Y 6, NAYELI CORTÉS; LA JORNADA, P. 1 Y 5, ALONSO URRUTIA; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, RICARDO MAGALLÁN)

COMIENZA IFE REVISIÓN DE GASTOS DE PEÑA NIETO

El Instituto Federal Electoral (IFE) iniciará hoy, 1 de mayo, la revisión a los gastos de campaña de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), y su abanderado a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto. El pasado 18 de abril, Jorge Estefan, responsable de administración de la coalición, dirigió un oficio al presidente del Instituto, Leonardo Valdés Zurita, mediante el cual informó que quedaba a disposición del IFE "la información relativa a las operaciones realizadas por esta secretaría sin perjuicio de los informes que por disposición legal serán presentados". Este planteamiento vino después de que Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), denunció un presunto rebase de tope de gastos de campaña del ex gobernador mexiquense. Para atender el ofrecimiento de la coalición Compromiso por México, el IFE decidió enviar a 25 auditores a realizar una verificación a los gastos de campaña de Peña Nieto. (EL UNIVERSAL, P. A6, NAYELI CORTÉS)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE MAYO DE 2012

PRI Y PAN SE ENFRENTAN POR LOS GASTOS PEÑISTAS

Las dirigencias nacionales de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) polemizaron respecto al financiamiento de la campaña de Enrique Peña Nieto, candidato presidencial del (PRI-PVEM). El panista Gustavo Madero acusó que puede haber lavado de dinero proveniente de la deuda que heredó Humberto Moreira, ex gobernador de Coahuila, y por ello demandarán que el Instituto Federal Electoral (IFE) investigue el ostensible derroche que hay en la campaña de Peña Nieto y que puede ser de hasta 20 a uno contra el gasto de los demás partidos. Dijo que sería "gravísimo" si se confirma que el recurso proviene de lavado de dinero de la deuda de Coahuila, investigación abierta en Estados Unidos y por la Procuraduría General de la República (PGR). Al respecto, Pedro Joaquín Coldwell, dirigente nacional de Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo que es falso que en la campaña del candidato presidencial de su partido, Enrique Peña Nieto, se laven recursos provenientes de la deuda pública de Coahuila, como denunció Madero. Calificó de "disparate" y señaló que el PAN anda desesperado porque se equivocó al elegir a una candidata "descolorida". (MILENIO DIARIO, P. 8, ANGÉLICA MERCADO; REFORMA, P. 3, MARIEL IBARRA Y LESLIE GÓMEZ; LA JORNADA, P. 11, ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS)

MULTAN OTRA VEZ AL PT POR PROPAGANDA

El Instituto Federal Electoral (IFE) sancionó por segunda ocasión al Partido del Trabajo (PT) a nivel nacional, por la colocación de pendones genéricos en mobiliario urbano del Distrito Federal, específicamente sobre la avenida Cuauhtémoc, en el tramo que corresponde a la delegación Benito Juárez. En sesión extraordinaria, el consejo de la 15 Junta Distrital del IFE determinó una sanción económica de 186 mil 990 pesos, el doble de las sanciones habituales, al considerar como reincidencia la conducta del partido que argumentó la colocación de su propaganda como parte de la contienda en el DF, siendo que los pendones son de carácter genérico y, según los consejeros, exhortan al voto por el partido a escala federal. "En dicha propaganda no existe elemento relacionado con las elecciones locales, razón por la cual esta autoridad arriba a la conclusión de que el partido busca posicionarse ante el electorado a través de la colocación de elementos del equipamiento urbano en contravención con las disposiciones del código comicial", estableció la sentencia. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 4, CINTYA CONTRERAS)

INICIAN FOROS PARA CONTRASTAR PROPUESTAS

El Instituto Federal Electoral (IFE) inició una serie de foros que permitirán a los representantes de los candidatos presidenciales contrastar sus propuestas. En el primero de estos ejercicios, las voces de Enrique Peña Nieto (PRI-PVEM), Josefina Vázquez Mota (PAN), Andrés Manuel López Obrador (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) y Gabriel Quadri (Nueva Alianza) abrieron sus cartas en materia de política social. A nombre del PAN, Luisa María Calderón Hinojosa propuso certificar la educación, transparentar a los sindicatos y ampliar el horario escolar en las 10 entidades con mayor índice delictivo. Guillermo Deloya Cobián, del PRI, propuso atención médica asegurada por el simple hecho de ser mexicanos; pensión universal para adultos mayores, ingreso mínimo asegurado en caso de desempleo y seguros por riesgo de trabajo. Por la coalición Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano), Raquel Sosa Elizaga planteó como ejes de la propuesta social de su alianza la erradicación de los privilegios de algunos, la disminución del costo del gobierno y destinar los recursos públicos a las obras que demanda la población. Ricardo Astudillo Suárez, del PVEM, reiteró la propuesta de entregar vales de medicina a derechohabientes del IMSS, ISSSTE y el Seguro Popular si estas instituciones no cuentan con medicinas. (EL UNIVERSAL, P. A6, NAYELI CORTÉS CANO)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE MAYO DE 2012

COAHUILA

RETIRÓ VILLARREAL CRÉDITO ILEGAL

Javier Villarreal Hernández, ex secretario ejecutivo del ahora desaparecido Servicio de Administración Tributaria del Estado de Coahuila (SATEC), acusado de lavado de dinero en Estados Unidos, retiró mil millones de pesos de un crédito solicitado presuntamente de forma fraudulenta y registrado como deuda estatal. Lo anterior, de acuerdo con documentos de la Procuraduría General de la República (PGR). El 1 de noviembre de 2011, en un testimonio hecho ante la Unidad Especializada en Investigación de Delitos Fiscales y Financieros de la PGR, la directora de la región norte del Banco del Bajío, Ana María Aguilar Moses, señaló a Villarreal como quien realizó el cobro. "El 18 y el 25 de febrero de 2011 el gobierno de Coahuila dispuso de 600 y 400 millones de pesos, respectivamente, al amparo del crédito citado, por conducto del secretario ejecutivo del SATEC, Héctor Javier Villarreal Hernández", declaró Aguilar en las indagatorias que dieron lugar a la causa penal 7/2012. (REFORMA, P. 1, ABEL BARAJAS)

DISTRITO FEDERAL

PERREDISTAS LIBRAN QUEJAS

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) desechó 16 quejas en contra de perredistas acusados por el uso de recursos públicos para la difusión de su imagen y posibles actos anticipados de precampaña. Alejandra Barrales, Martí Batres, Mario Delgado, diputados locales y ex funcionarios del gobierno del Distrito Federal fueron los principales señalados en las quejas presentadas desde el año pasado y los últimos meses ante el órgano electoral y que se resolvieron ayer. En sesión ordinaria, el Consejo General del IEDF aprobó los 16 dictámenes que deslindan de responsabilidad a los perredistas que se quedaron a la mitad de la carrera por la candidatura que aspiraban, ya que ninguno la logró. En el caso de Barrales, de las 16 quejas, tres son en su contra, y de éstas, dos son acumuladas de muchas otras que reclamaban el uso de recursos de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) para la promoción de su imagen, con miras a la candidatura a la jefatura de gobierno. Sin embargo, al no haber obtenido la candidatura para contender por el cargo de elección popular local, las conductas denunciadas en su contra no cuadran en el marco normativo electoral capitalino. (EXCÉLSIOR, P. 4, CINTYA CONTRERAS)

AÚN SIN CONSENSO, REALIZACIÓN DE DEBATES

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) prevé tener lista la propuesta formal de debates entre los cuatro candidatos a la jefatura de gobierno capitalino la próxima semana. De acuerdo con el consejero electoral, Fernando José Díaz Naranjo, una de las posibilidades consiste en realizar uno a mediados de este mes (mayo), y el segundo a mitad de junio. "Esperamos tener consenso en los próximos días, y de ser así, estaremos presentando la propuesta a los partidos para que den su aval, para pasar al diseño del formato". En el IEDF se propuso conformar un comité organizador entre seis de los siete consejeros. En la propuesta, trascendió que Gustavo Anzaldo Hernández, presidente del IEDF, no participaría, mientras que la consejera Claudia Zavala manifestó sus intenciones de excluirse del comité. (EL UNIVERSAL, P. 2C, JONATHAN VILLANUEVA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE MAYO DE 2012

VA WALLACE POR AMPLIAR HORARIO DE ESCUELAS

Isabel Miranda de Wallace, candidata panista a la jefatura de gobierno del Distrito Federal, planteó un proyecto en materia de educación, en el que destaca su descentralización, así como extender el horario escolar y la entrega de becas a estudiantes universitarios y no sólo de preparatoria. "La descentralización, eso es lo que necesitamos en el Distrito Federal, lo que pasa es que no han querido la independencia porque eso implica gasto y no lo han querido hacer", sostuvo al convivir con niños de la colonia La Cascada, en Álvaro Obregón. (MILENIO DIARIO, P. 19, JOSÉ ANTONIO BELMONT)

PROMETE MANCERA MÁS VIDEOVIGILANCIA

Miguel Ángel Mancera, candidato de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT y Movimiento Ciudadano) a la jefatura de gobierno del Distrito Federal, ampliará el proyecto Bicentenario "Ciudad Segura" con siete mil cámaras para el sistema de videovigilancia capitalino. En su segundo día de campaña ante vecinos en la delegación Venustiano Carranza, ratificó su compromiso con la seguridad de habitantes de la ciudad de México. (MILENIO DIARIO, P. 19, ISRAEL NAVARRO)

NUTRIR A LOS ESTUDIANTES, PIDE PAREDES

El país y su capital precisan de medidas encaminadas a procurar la salud de los menores de edad, señaló Beatriz Paredes, para lo cual propuso establecer primarias de tiempo completo en las que se garantice la nutrición de los estudiantes. En ese sentido la candidata de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM) a la jefatura del gobierno del Distrito Federal, ofreció impulsar una política educativa y de salud a favor de los niños de la ciudad de México. (MILENIO DIARIO, P. 19, REDACCIÓN)

ESQUELA

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) publicó esquila que dice: "Quienes trabajamos en el IEDF expresamos nuestra más sentidas condolencias a los familiares y amigos de nuestra compañera, María Araceli Anduiza Martínez, subdirectora de Defensoría y Litigio de la Unidad Técnica de Asuntos Jurídicos, por su sensible fallecimiento, el 29 de abril en la ciudad de México". (EL UNIVERSAL, P.17, IEDF)

ESTADO DE MÉXICO

PARTIDOS DEFINEN A CANDIDATOS

Mientras que en el Distrito Federal iniciaron campañas políticas para la elección de jefes delegacionales y jefe de gobierno, en el Estado de México éstas iniciarán hasta el 24 de mayo, con un tiempo limitado de 35 días para el proselitismo de candidatos a presidentes municipales y diputados mexiquenses. El valle de México es la zona donde cerca de 20 millones de habitantes enfrentan problemas comunes de contaminación, inseguridad, transporte, agua y saturación de servicios, sin embargo la división política la lleva a tener distintas autoridades. El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) estableció el 24 de mayo como fecha de inicio de las campañas a presidentes municipales y diputaciones locales, limitando a 35 días el periodo de difusión de propuestas de los diferentes candidatos a ayuntamientos y a la legislatura mexiquense. (EL UNIVERSAL, P. 6C, REBECA JIMÉNEZ)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE MAYO DE 2012

MORELOS

BALEAN LA CASA DE CANDIDATO EN MORELOS

La casa del candidato del Partido Socialdemócrata (PSD) a la alcaldía de Emiliano Zapata, Saúl García Rojas, fue baleada por un grupo armado y afuera de ella fue dejaron un narcomensaje atribuido presuntamente a la Familia Michoacana. Según los reporte policíacos, fue alrededor de las 5:00 horas cuando la casa del candidato, ubicada en la calle Venancio Jiménez de la colonia Benito Juárez, en este municipio, fue agredida a balazos. "Saúl, sabemos que estás contratando gente joven para promocionar tu voto, déjate de mamadas y no regales juguetes porque te va a cargar la chingada a ti, a tu familia y a toda tu planilla. Retírate de la campaña, valora tu pellejo, puto. Atentamente Familia Michoacana", rezaba el texto encontrado, según los reportes policíacos. La fachada de la casa del candidato presenta al menos cinco balazos. (REFORMA, P. 14, STAFF)

AUMENTA CONFIANZA EN TEPJF PARA RESOLVER PROBLEMAS: LUNA RAMOS

José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), afirmó que los actores políticos tienen cada vez más confianza en esa instancia para resolver los diversos conflictos electorales. En entrevista con Notimex, Luna Ramos subrayó que tan sólo en 2011, ese organismo resolvió más asuntos que en los 20 años que tiene de existencia el Tribunal. "Esto en sólo un año, lo que demuestra que ha aumentado la confianza en que el Tribunal legalmente puede resolver las distintas problemáticas", expresó tras concluir su participación en el seminario "México en Cádiz, 200 años después: Libertades y democracia en el constitucionalismo contemporáneo". Al referirse a uno de los sellos más evidentes de esta contienda, dijo que el TEPJF ha logrado "sacar el pleito de la calle y llevarlo a los tribunales", lo cual evita problemas y hace que los asuntos se diriman de manera más civilizada. (NOTIMEX, ADELA MAC SWINEY GONZÁLEZ; LA CRÓNICA DE HOY.COM, NOTIMEX; EL ECONOMISTA.COM, NOTIMEX)

LUNA RAMOS: "LAS RELACIONES CON ESPAÑA NO PUEDEN SER OTRAS QUE DE CERCANÍA"

Un grupo de magistrados mexicanos ha escogido Cádiz para celebrar un seminario que homenajea a la Constitución de 1812. Entre los miembros de la delegación se encuentra José Alejandro Luna Ramos, una persona clave este año de elecciones en México. Luna Ramos, como presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), es el encargado de velar por la transparencia del proceso. En entrevista el magistrado presidente del TEPJF destacó: "Las relaciones con España no pueden ser otras que de cercanía, más allá de la política. Son razones obvias, históricas, tenemos lazos comunes. Existe una cercanía social, política y económica. El Tribunal ha tenido que ir ganándose la confianza y lo ha conseguido, los partidos confían en él. El Tribunal ha demostrado que es una institución confiable y muchos países se están interesando por conocer el funcionamiento y las atribuciones de este órgano con el que México ha ido un poco más allá en la garantía de la transparencia política". (DIARIO DE CÁDIZ, PEDRO INGELMO)

RESISTE PRI A DESECHAR REGALO A TV

Las bancadas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) se negaron a que sesionara la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía para desechar el dictamen de reformas que permitirían a los concesionarios de la radiodifusión evitar la transmisión de spots electorales sobre procesos locales. Con ello, los legisladores de esas bancadas mantienen vigente la reforma a la Ley Federal de Radio y Televisión que permitiría a los concesionarios comercializar más tiempo en su programación diaria al no existir en las entidades el llamado "bloqueo" de señales. (REFORMA, P. 6, CLAUDIA SALAZAR)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE MAYO DE 2012

DIPUTADOS APRUEBAN LEY PARA PROTEGER A DEFENSORES DE DERECHOS Y PERIODISTAS

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad la minuta del Senado que expide la Ley para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, en una sesión donde se guardó un minuto de silencio para honrar la memoria de la reportera Regina Martínez, corresponsal de Proceso y ex corresponsal de La Jornada en Jalapa, Veracruz, asesinada el sábado en su domicilio. Los legisladores lamentaron el crimen y exigieron su "esclarecimiento inmediato". Durante la discusión del dictamen, que sólo tuvo oradores a favor, diputados de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) lamentaron que los defensores de derechos humanos y los periodistas vivan el peor momento de su actividad y vida profesional, en un ambiente que sólo es comparable al de países en guerra. (LA JORNADA, P. 16, POLÍTICA, ENRIQUE MÉNDEZ)

EL PANISTA ARCE PANIAGUA, NUEVO LÍDER DE LA CÁMARA

El pleno de la Cámara de Diputados eligió al panista Óscar Martín Arce Paniagua como presidente de la mesa directiva para el tramo final de la LXI Legislatura (1 de mayo al 31 de agosto). Con 359 votos a favor y dos abstenciones, los legisladores de las siete fracciones parlamentarias ratificaron así la propuesta que les hizo llegar la Junta de Coordinación Política (Jucopo). En entrevista posterior a su nombramiento, Arce Paniagua delineó su línea de actuación como presidente de la Cámara de Diputados, al reafirmar su convicción de representar a los 500 legisladores, pero sin renunciar a su militancia panista ni descartar su participación en la campaña presidencial de Josefina Vázquez Mota. (MILENIO DIARIO, P. 9, FERNANDO DAMIÁN)

CLAUSURA EL SENADO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES, "CON PENDIENTES IMPORTANTES"

El Senado clausuró los trabajos del último periodo ordinario de la legislatura, con apenas poco más de la mitad de los legisladores. En un balance de seis años, priístas y panistas destacaron logros, mientras que los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) coincidieron en que se dejan "pendientes importantes". Manlio Fabio Beltrones, coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), habló de un Senado "moderno y reformador", y destacó que de 45 iniciativas que les remitió el presidente Felipe Calderón, le aprobaron 38, la mayoría en materia de seguridad y justicia. (LA JORNADA, P. 12, ANDREA BECERRIL)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios 

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE MAYO DE 2012

GÉNEROS DE OPINIÓN

REGISTRO DE CANDIDATOS A ELECCIÓN POPULAR/ JOSÉ DE JESÚS COVARRUBIAS DUEÑAS

José de Jesús Covarrubias Dueñas, magistrado de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), escribió: “México, nuestro amado país, cuenta con un régimen republicano, representativo, democrático, popular y federal; en el que existe la renovación de los poderes nacionales, estatales, municipales y delegacionales cada tres o seis años a través de elecciones, auténticas, libres y periódicas, en las cuales, el pueblo de México expresa su libertad política mediante el sufragio universal, libre, directo, personal e intransferible. Así, en este 2012, habrá en el país elecciones para Presidente de la República; así como también comicios para elegir gobernador de siete estados: San Luis Potosí, Yucatán, Jalisco, Tabasco, Guanajuato, Morelos y Chiapas; y el Distrito Federal tendrá nuevo jefe de gobierno. Además se elegirán diputados, en total dos mil 073; mil 841 de mayoría relativa y 232 de representación proporcional; en: San Luis Potosí, Yucatán, Jalisco, Tabasco, Guanajuato, Morelos, Chiapas, Distrito Federal, Sonora, Nuevo León, Colima, Guerrero, Campeche, Estado de México y Querétaro. Los registros de los candidatos se realizaron ante el Instituto Federal Electoral (IFE), el cual establece los requisitos que los aspirantes tienen que cumplir para el registro en su Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe); el cual en sus artículos del 211 al 238 establece los procesos de selección de candidatos a cargos de elección popular y las precampañas electorales, el procedimiento de registro de candidatos y las campañas electorales”. (EL INFORMADOR.COM, JOSÉ DE JESÚS COVARRUBIAS DUEÑAS)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios 